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不能「佔」無止境 必採行動
歡迎政改對話 推翻決定免談
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖、李望賢、
李昌鴻）違法「佔領」行動亂港逾兩個月，
「佔領」主事者「學民思潮」要求與特區政府
就所謂「重啟政改」公開對話。特區行政長官
梁振英昨日強調，只要在不違反香港基本法及
全國人大常委會有關決定的情況下，特區政府
願意與任何人就政改對話，但如果要推翻人大
決定，或置香港基本法於不顧，雙方就沒有對
話的基礎。另外，他在接受傳媒訪問時強調，
不可能讓「佔領」行動無止境地持續下去，
「我們（特區政府）早晚都要採取行動。」

外交部重申防外力破壞「一國兩制」
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香港文匯報訊（記者李自明）在違法「佔領」行動
臨近退場之際，美國政客日前再干預中國內政，聲稱
「支持香港爭取民主的示威」。中國外交部昨日重申，
中央政府堅決防範和遏制外部勢力干擾破壞「一國兩
制」在香港實施，並強調香港民主政制發展，必須按照
香港基本法和全國人大常委會有關決定，依法推進，中
央政府真誠希望香港社會各界理性討論、凝聚共識。
美國參議院日前舉行聽證會，美助理國務卿拉塞爾聲

言「支持香港爭取民主的示威」，又「敦促」中國政府
確保2017年香港行政長官選舉，容許有多名候選人
「自由參選」。
中國外交部發言人華春瑩在昨日的例行記者會上，有

記者問到：「據報道，美國助理國務卿拉塞爾近日在美

國會參院作證時稱，有跡象表明中國對『一國兩制』以
及保持香港高度自治的承諾正在削弱。中方對此有何評
論？中國中央政府對港政策有無改變？」

華春瑩：中央堅定護港繁榮穩定
華春瑩在回應時強調，香港回歸以來，「一國兩制」

實踐取得舉世公認的成功。中方已多次重申，中國中央
政府堅定不移貫徹「一國兩制」方針和基本法，堅定不
移支援香港依法推進民主發展，堅定不移維護香港長期
繁榮穩定。同時，中方堅決防範和遏制外部勢力干預香
港事務，干擾破壞「一國兩制」在香港的實施。
華春瑩重申，香港特區民主政制發展，必須按照香港

基本法和全國人大常委會有關決定的規定依法推進。中

國中央政府真誠希望香港社會各界理性討論、凝聚共
識，依法落實普選。

范太：中英聯合聲明無提普選
全國人大常委范徐麗泰在接受電台節目訪問時則強

調，中英聯合聲明並沒有提及普選，而是香港基本法
給予香港普選，故香港普選與英國無關，英國人無權
過問，「英國議員及前港督彭定康沒看清楚文件內
容。」
她續說，香港回歸時，中方希望平穩過渡，英方就希

望了解回歸後協議是否落實，於是成立「中英聯合聯絡
小組」。由於小組於2000年已解散，故英國監督的責
任已於2000年完成。

大專界遊行撐「佔」冷冷清清

香港文匯報訊（記者 李自明）違法「佔領」行動持
續逾兩個月，繼「雙學」發動包圍政總爆發暴力衝突
後，「學民思潮」再以絕食要脅特區政府對話。全國
人大常委范徐麗泰昨日批評，這批人以香港的前途作
賭注，更以為「佔領」可以威脅中央，是不懂與中央
打交道。無論對國際、內地還是香港問題，中央都一
樣「企硬」，如果經常與中央對抗，香港作為金融中
心的發展不樂觀。

學聯「佔」街犯法 領導人不會見
范太早前拒絕擔任「中間人」促成學聯與中央官員

對話。她昨日在港台節目《星期五主場》時解釋，香
港人「有權也有責」，若學聯守法，有合理及正常要
求，她身為全國人大常委有責任反映，但「佔領」街
道本身已違法，如果學聯犯法，不應該有機會見領導
人，「學聯一日違法，一日也不會有任何安排，違法
的人不應有機會到北京（中央）見領導人。」
她指出，在「佔領」行動中，「學民思潮」召集人

黃之鋒等並非以自己的青春作賭注，而是影響市民日
常生活，以香港的前途作賭注。他們在談「理想」時
不夠實際，需要有學習過程，相信大多數人無法認同
要為這些年輕人所謂的「理想」而付出代價。

若與京打對台 金融發展勢危
范太並批評，「佔中三丑」之一戴耀廷及部分年輕

人，以為「癱瘓中環」、「佔領」可以威脅中央，反
映了香港人不懂與中央打交道：現屆中央政府為了解
決內部問題，會比較強勢，無論對國際、內地還是香
港問題，中央都一樣「企硬」，如果經常與中央對
抗，香港作為金融中心的發展不樂觀：「香港是否準
備與北京『打對台』？香港是『不夠打』的。」
被問及特區政府未來提出的政改方案獲立法會通過

的機會，范太說，自己早前已把反對派的「政改民間
報告」呈交給全國人大常委會，並在全國人大常委會
會議期間提及包括「公民提名」在內等報告內容，自
己已經盡力。反對派倘聲稱全國人大決定不變就會否
決政改方案，她也「無能為力」。

香港文匯報訊（記者 歐陽文倩）一群以
「知識分子」自居的大專界學者昨日發起
「大專界1205大遊行」，以示對「佔領」學
生的支持，最終只有80多人參加。發起遊行
的團體無視禁制令由私人法人入稟法院的事
實，卻質疑特首梁振英「犧牲司法部門的中
立性而以禁制令清理障礙物的藉口」，讓警
方「暴力清場」，要求當局與學生對話。有
法律界人士批評，有關人等的言論是企圖衝
擊法庭判決。有教育界人士則批評，這些團
體以模棱兩可的方式去「支持」學生，是在
火上澆油。
由香港城市大學教職員協會主席謝永齡、

涉嫌學術剽竊的「真普聯」召集人鄭宇碩帶
頭的遊行隊伍，昨日下午從高等法院出發，
途經立法會及特區政府總部東翼前地。公民
黨立法會議員、香港浸會大學政治及國際關
係學系副教授陳家洛亦有參與。
他們在3個地方讀宣言和默站，「譴責」警

方近日「暴力清場」，又把所有矛頭指向梁
振英，稱他利用警方和法庭「打壓學生及
『佔領』者」，要求特區政府重啟對話，而
應否撤離則「由學生自決」。

被問人少口啞 說法矛盾
被問到只有80多人參與，是否反映學界不

支持是次「大遊行」時，大會發言人、大學
及專上院校工會聯盟理事長李壽生遲疑了一
會，辯稱是因為活動籌備時間較短，及周五
不少教師要上課，所以人數才會較少，其後
又改口稱大會並不追求數字。
就他們在宣言稱梁振英「犧牲司法部門的中

立性」，是否指法庭不中立時，李壽生就矛盾
地表示，相信香港有司法獨立。被問到如看待
警方被「佔領者」施以暴力時，他未有正面回
應，只反問道：「警方如何被人打？」

陸偉雄批言論不尊重法律

大律師陸偉雄指出，香港是法治社會，而
有關的臨時禁制令由私人法人入稟法院，並
非政府所為，「不應該說有人『利用』法
律，法律本來就是用來解決問題的。」香港
固然有言論自由，但意見並不能代表法律，
司法機構的中立性毋庸置疑。
他續說，有關人等的言論，輕則是誤解法
律，重則是不尊重法律，「如果是出於無知，
是可以原諒的，但如果是不尊重法律、企圖用
言論衝擊法庭判決，這就是很危險的事。」

張民炳：團體盲撐火上澆油
香港教育政策關注社主席張民炳批評，發

起遊行的團體是在對「佔領」行動火上澆
油。多所大專院校的校長都呼籲學生盡快重
返校園，社會各界和學生都希望解決問題，
有關團體偏要以模棱兩可的方式去「支持」
學生，不是老師應做的行為。
他強調，學生始終是違法「佔領」，而近日
天氣寒冷，長期「佔領」後學生已身心俱疲，
若是關心學生應勸他們返回校園，而不應說撤
退與否由學生自決，「不過你看人數，就已經
反映了大專界對有關活動支持程度了。」

特首梁振英昨日在惠州訪問期間，被傳媒問到與絕
食學生是否有對話空間。他說，特區政府和他本

人都下了大決心做好特首普選的工作，也十分樂意與
任何人對話，但前提一定要根據法律，即根據香港基
本法及全國人大常委會有關的決定來落實普選。過
去，當局在與學界、反對派中人對話時，都根據此一
前提安排。

堅持「公提」沒對話基礎
他續說，促成2017年普選是他本人的承諾、承擔，
也是中央的決定，倘要推翻人大決定、置基本法於不
顧，例如「學民思潮」提出不根據香港基本法規定的
提名委員會提名，一定要用「公民提名」，雙方就沒
有對話基礎，「因為任何時期，都不可能推行不符合
香港基本法及全國人大常委會規定的普選。」
梁振英強調，香港基本法是落實特首普選的重要依
據，倘有人不根據香港基本法進行政改，自己想「另
外一套」，並不符合香港憲法、不合法，亦不符合政
治現實，強調任何社會的選舉方式、制度要作修改，
都必須根據當地的憲法或憲制性文件去修改，「香港
的憲制性文件就是香港基本法。」
他重申，唯一的「真普選」是依法普選，無論是特

區政府、香港青年人或絕食的學生，如果真的想看到
香港實現2017年普選，就必須回歸到香港基本法及人
大決定的基本點，「在放下、不跟從、違反（香港）
基本法的情況下對話，都不能為香港達致2017年普
選。」

最低武力「清場」盼無人受傷
梁振英近日在接受香港《經濟日報》專訪時則指，
「佔領區」的示威者愈來愈少，特區政府不可能讓
「佔領」行動無止境地持續下去，早晚都要採取行
動，而「清場」不是一定要等待法庭禁制令才可以進
行，只是執達主任在執行禁制令時，需要警方支援。
他坦言，由於「佔領」目前已進入「群眾運動」的

後期，餘下的人往往都是較激進者，特區政府要避免
出現突發事件，而「清場」的重要原則之一，是盡量
用最低的武力，不想造成任何一方受傷，尤其是青年
學生。
梁振英又強調，特區政府享有高度自治權，權力較
倫敦、紐約、東京的市政府相比大，但這權力不只是
從下而上由人民授權，而是由中央的授權，因此香港
普選特首，無論是提名方式、選舉方式及任命，都不
能與其他地方的民主選舉相提並論，可惜香港很多青
年至今仍不清楚香港基本法及全國人大常委會有關香
港政改問題的決定，和決定背後的理念。

香港文匯報訊（記者 李自明）「學民思潮」前日
突然單方面向建制派立法會議員發公開信，要求他們
協助學生與特區政府展開對話，聚焦商討重啟「政改
五步曲」。多名建制派議員昨日到「佔領區」探望絕
食的「學民」成員，並願意當對話的「中間人」。有
議員則提到，對話應該閉門進行。
立法會議員謝偉俊、田北俊及鍾國斌昨日上午到
「佔領區」探望包括「學民」召集人黃之鋒等絕食學
生，雙方交談約10分鐘。3名議員在會面後稱，他們
了解到「學民」希望建制派擔當中間人，安排學生與
特首公開會面。

信溝通化解社會撕裂最佳方法
他們稱，由於「學民」稱不會要求撤回全國人大常

委會的政改決定，故他們願意當「中間人」，向特首
梁振英反映。黃之鋒則聲言，建制派議員若能協助學
生促成與政府的對話，相信溝通是化解社會撕裂的最
佳方法。
同日下午，經民聯立法會議員梁美芬到金鐘「佔領
區」探望「學民」成員，希望「學民」成員停止絕
食，但就被在場示威者阻撓。其後，她終與黃之鋒會
面。梁美芬表示，她建議雙方派代表進行閉門對話，
因過去成功的「調解」都是不公開的。但黃之鋒稱，
希望雙方能在「第四權」（即傳媒）監察下對話。

「學民」女棄權 絕食鋒又「偷飲」
另外，在5名參與絕食的「學民」成員中的盧彥慧
昨晚宣布停止絕食，而黃之鋒就承認自己飲了能量飲
料。

建制派議員落「區」
願當對話中間人

■李壽生對警方被暴
力對待卻無動於衷。
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■梁振英表示，特區政府願意與任何人就政改對話，但對
話需在基本法和人大常委會決定框架內進行。
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■范徐麗泰批評，學聯一日違法，一日也不會有任何
安排到北京（中央）見領導人。


